



# Ressources chrétiennes

LA VIE CHRÉTIENNE – LEÇON 22

## LE SEPTIÈME COMMANDEMENT

### Maintenir la pureté

**Écriture sainte** : 1 Corinthiens 6:12-20.

#### **Le corps doit être gardé pur**

Parmi les vertus qui nous sont demandées par l'Écriture sainte, celle de la pureté du cœur et de la vie est l'une des plus élevées. Tout fidèle devrait le rechercher. Elle reflète l'excellence de la morale de notre Créateur et Rédempteur. Bien que le septième commandement prescrive notre devoir d'une manière négative en mentionnant le péché principal que nous devons fuir, il se base sur une conception biblique, positive, du corps humain.

Nous devons nous rappeler que nos corps sont le temple du Saint-Esprit. Nous devons donc les garder purs. L'usage du corps doit être réglé non par le désir personnel, mais par la volonté révélée de Dieu. Nous devons le considérer comme ayant une valeur égale à celle de notre âme, puisqu'il a été créé par Dieu, libéré par l'idée chrétienne du mariage.

Toute considération sur la nature et le but du corps requiert immédiatement que nous prenions note du fait que Dieu a créé les deux sexes.

#### **Le mariage doit être honoré**

Dans le premier chapitre de la Genèse, nous lisons que Dieu dit qu'il n'était « pas bon pour l'homme de rester seul » (Genèse 2:18). En conséquence, le mariage, avec tout ce qu'il comporte, doit être honoré comme une institution ordonnée, établie par Dieu pour la vie humaine normale.

Le considérer comme inférieur au célibat est contraire à l'Écriture. Mais puisque le péché trouve son chemin à travers le corps pour nous asservir, la relation entre les deux sexes est souvent l'occasion de commettre des péchés désastreux, voire abominables. Par conséquent, cette relation a été très soigneusement réglée par la loi de Dieu. L'idée chrétienne du mariage se fonde sur une triple conviction :

1. Le chrétien reconnaît que le mariage n'est pas une invention humaine, mais une institution divine. Au commencement, Dieu donne Ève comme aide à Adam.
2. Le fidèle reconnaîtra dans le mariage les relations d'amour entre un homme et une femme. Dieu a permis, ou plutôt toléré, à l'occasion, la polygamie (par exemple, durant la période de l'Ancien Testament). Mais de tels foyers étaient anormaux et par conséquent il y a manqué la forme la plus élevée du bonheur fondé dans la relation conjugale. Christ a souligné cet idéal en réclamant que cette relation soit destinée pour toute la vie terrestre.

3. Avec Christ, le fidèle reconnaît que le lien du mariage doit être permanent. Le divorce n'est permis, selon l'enseignement du Christ, que lorsque les partenaires sont infidèles. Même dans ce cas, le partenaire coupable n'a pas le droit de se remarier, et celui qui l'épouse devient à son tour coupable d'adultère (Matthieu 19:3-9).

Nous apprenons la haute estime dans laquelle Dieu tient le mariage par la déclaration de l'apôtre Paul qui affirme que la femme doit être soumise à son mari comme l'Église est soumise à Christ, et que l'homme doit aimer son épouse comme Christ a aimé son Église (Éphésiens 5:22-23).

Lorsque les deux parties tentent, de toutes leurs forces, d'atteindre cet idéal, la relation de mariage sera vraiment heureuse.

### **La condamnation biblique de l'impureté**

Beaucoup de péchés sont condamnés par ce commandement. Le pire en est l'adultère (ou infidélité) de la part du conjoint. Par un tel acte, le mariage est virtuellement dissous, de sorte qu'un divorce légal est permis selon les Écritures.

Mais même alors, le chrétien doit se comporter avec précaution, se rendant compte des conséquences sérieuses du divorce, aussi bien pour lui-même que pour son conjoint, pour les enfants et pour l'Église du Christ. Il faut chercher à pardonner ce péché; le divorce devrait être considéré comme la dernière solution. Sur cette base, la Bible interdit toute forme d'irrégularité sexuelle.

La fornication, la prostitution, l'inceste, la cohabitation ou le concubinage s'opposent à la volonté de Dieu. Les résultats tragiques de tels péchés doivent être mentionnés dans l'Église. Ils sapent le foyer, l'une des bases fondamentales de la société humaine, et ils dégradent les personnes qui les tolèrent. Par-dessus tout, ils sont une offense envers Dieu, saint et pur, de sorte que celui-ci retient ses bénédictions sur les personnes qui s'y livrent et sur leurs descendants.

D'autres péchés contre ce commandement apparaissent sous une forme plus déguisée. Ils sont également interdits. Jésus-Christ dit qu'ils sont des désirs impurs, des convoitises, des passions, et que Dieu tient pour de l'adultère (Matthieu 5:28). Un discours indécent, des plaisanteries douteuses et une conduite laxiste entre les sexes doivent être évités. Ils trahissent une disposition intérieure d'impureté qui peut aboutir facilement à un péché public. Il faut mentionner aussi les habits indécents, immodestes, suggestifs et sensuels. Tout ceci doit être condamné et évité comme le contraire de la Parole et de la volonté de Dieu qui nous concerne. C'est sur cette base-là que l'Église avertit contre un certain théâtre, un certain cinéma ou une certaine danse. Nous devons également protester contre les gens qui s'adonnent à l'alcoolisme et surtout contre ceux qui fabriquent l'alcool et s'enrichissent de ce commerce. D'innombrables transgressions du septième commandement ont été occasionnées par l'abus d'alcool. Livres et revues contenant des plaisanteries suggestives, des descriptions immorales ne devraient pas avoir de place dans nos foyers. À notre époque, qui s'enorgueillit d'être franche, nous devons cultiver des vertus telles que la sobriété, la modestie, la pureté qui plaisent à Dieu.

## **ÉTUDE PERSONNELLE**

### **Révision**

1. De quelle façon le chrétien doit-il considérer son corps?
2. Quel est le point de vue chrétien sur le mariage?

3. Quel est l'enseignement chrétien sur le divorce?
4. Quelles sont les conséquences de la transgression de ce commandement?
5. Pourquoi le chrétien doit-il s'opposer à une certaine forme de théâtre, de littérature et de danse?

### **Répondre par écrit**

1. Quel est l'enseignement biblique sur le divorce?
2. Les personnes divorcées peuvent-elles se remarier et être reçues membres d'une Église réformée?
3. Pourquoi l'obsession moderne de la sexualité humaine? Quelle est la bonne attitude chrétienne?
4. Pourquoi le mariage est-il tenu pour une institution divine?

### **Lectures bibliques**

L'institution du mariage : Genèse 1:24-28; 2:18-25

La gravité de l'adultère : Matthieu 19:3-6

L'enseignement de Jésus sur le divorce : Matthieu 5:31-32

Christ, le modèle de l'époux chrétien : Éphésiens 5:21-23

Le respect envers le mariage : 1 Corinthiens 7:1-5

### **Catéchisme de Heidelberg**

Question 108 : Que m'ordonne le septième commandement? Toute souillure étant maudite de Dieu (Lév. 18:27-30; Éph. 5:3-5), nous devons la haïr de tout cœur (Jude 22-23) et vivre avec pureté et sobriété soit dans le saint état du mariage, soit hors de cet état (1 Cor. 7:1-11,25-31; 1 Thess. 4:3-8; Hébr. 13:4).

Question 109 : Dieu n'interdit-il dans ce commandement que l'adultère et autres abominations? Comme notre corps et notre âme sont le temple du Saint-Esprit (1 Cor. 3:13; 1 Cor. 6:19), Dieu veut que nous les conservions tous les deux purs et saints (Phil. 1:10; Phil. 2:15; Phil. 4:8; 2 Tim. 2:21-22; 1 Pi. 1:15-16). Pour cela, il nous défend toute impureté dans nos actions, nos gestes, nos paroles, nos pensées, nos désirs (Matt. 5:27-32; 1 Cor. 6:18-20; Éph. 5:3-5), et tout ce qui peut nous y entraîner (1 Cor. 15:33; Éph. 5:18-19).

### **Lectures complémentaires**

L'article du pasteur Aaron Kayayan intitulé « La pureté de cœur — 7<sup>e</sup> commandement » et la série d'articles du même auteur intitulée *Homme et femme il les créa*, disponibles sur le site *Ressources chrétiennes*.

*La vie chrétienne*. Perspectives Réformées. 1980. Copyright © 2017. Utilisé avec permission.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)